



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Jueves 28 de octubre de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+Buseros exigen que suba pasaje.**

+Transportistas quieren que usuarios paguen más en enero, además del subsidio estatal de C\$30 millones.

+Red de Consumidores dice que los buseros son chantajistas y no tienen razón para exigir aumento de tarifa, porque dan mal servicio.

**+Managuas ya decidieron su voto.**

+Más del 80 por ciento de los electores capitalinos ya tomó una decisión para las elecciones del 7 de noviembre próximo y no existe ninguna probabilidad de que cambien su intención de voto, según una encuesta de la firma M&R realizada entre el 23 y 24 de este mes.

**+Aparece “pegado” otro ex Presidente de Costa Rica.**

+El ex Presidente de Costa Rica, José María Figueres Olsen (1994-1998), recibió unos 900 mil dólares de la empresa francesa Alcatel, entre los años 2000 y el 2003, por una asesoría en promoción de tecnología de telecomunicaciones, admitió el miércoles el mismo ex mandatario, confirmando versiones de prensa.

**+Crecen los ingresos del país por exportación.**

+Los ingresos por exportaciones nacionales lograron un crecimiento del 25 por ciento durante los primeros nueve meses del año, lo que significa que Nicaragua recibió alrededor de 115.3 millones de dólares más con relación al mismo período del 2003, confirmaron ayer fuentes oficiales.

#### El Nuevo Diario

**+Bolaños desamparado.**

+Los recursos de amparo sólo fueron aceptados y pasados a la Corte Suprema.

+Resolución de Contraloría mantiene sus efectos, incluyendo la multa de sus dos meses de salario.

**+ Figueres aparece “pegado”.**

+El ex presidente de Costa Rica, José María Figueres Olsen, recibió cerca de 900 mil dólares provenientes de la firma francesa Alcatel, entre 2000 y 2003 por dar asesoría en promoción de tecnología de telecomunicaciones, reveló ayer el diario La Nación.

**+ Confirman que viene Rumsfeld.**

+Invitado por Guerra y esperado con impaciencia.

+ Rumsfeld llegará después de elecciones.

+Analistas lo definen como “un duro entre los duros”.

+Su comportamiento es del clásico guerrerista yanqui.

+Su frase favorita la sacó de la biografía de Al Capone.

+Amigo de Saddam Hussein e implicado en “Irán-contras”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 2 -

### + Cabeza y pierna sin aparecer.

+Prisión preventiva al asesino en audiencia nocturna, para evitar intentos de linchamiento.

### +Filtran cheque de conexión Bolaños-Taiwan.

+Por 30 mil dólares.

+Fue librado por un banco estatal, donador desconocido y no hay explicación oficial.

+Si fue para campaña es grave violación a Ley Electoral.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Editorial

#### La Prensa

#### **La comida por la libertad.**

“En un libro que fue presentado anoche en Managua (Ejércitos y democracia en Centroamérica), en el primer capítulo titulado Las relaciones civiles-militares en la Nicaragua postsandinista, su autor, el catedrático e investigador estadounidense J. Mark Ruhl, asegura que “la clase política civil de Nicaragua —no sus líderes militares— es la mayor responsable por el fracaso para completar el proceso de subordinación de las fuerzas armadas nicaragüenses a la autoridad democrática”. Lamentablemente la administración de la democracia cayó -sobre todo a partir de 1997- en manos de políticos codiciosos y corruptos. Y por eso es que ahora, a pesar de que la situación económica es mucho mejor que durante la dictadura sandinista, los beneficios materiales de la democracia no llegan aún a muchas personas. Y éstas, insatisfechas, son las que dicen que preferirían un gobierno autoritario si les asegurara la comida. Si la democracia hubiera sido administrada con austeridad, transparencia y eficiencia, sin duda que muchos más nicaragüenses vivirían mejor y no habrían perdido la fe en los valores democráticos. Pero mientras el barco no se ha hundido aún es tiempo de evitar que naufrague. Y para evitarlo los políticos democráticos y además honestos deben ayudarle a la gente a comprender que la salvación está en sus propias manos, en el voto, que bien aprovechado es un poderoso instrumento de transformación y progreso de la sociedad”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Una marca exclusiva. (Sergio Ramírez)**

“Aquel viejo mote de “países bananeros” o “repúblicas bananeras” que siempre tomamos los centroamericanos como ofensivo a nuestra dignidad, tenía mucho de desprecio por la conducta pública de los gobernantes, y de sorna por lo que eran capaces de hacer en privado. No sobra decir que pasamos a ser conocidos bajo esta denominación odiosa desde comienzos del siglo XX, cuando vinieron a sentar reales en nuestras tierras los enclaves bananeros, que para atropellar leyes y ganar voluntades de modo que pudieran gozar de extraterritorialidad en sus operaciones, solían pagar coimas a quienes hacían las leyes y a quienes las ejecutaban desde los palacios presidenciales. Coimas cobradas en contratos del Estado, aprovechamiento del negocio de las privatizaciones, el primitivo expediente de sacar tajadas indecorosas a los presupuestos del Estado, trasponer los fondos a bancos extranjeros, y lavarlos. El mote de república bananera se convierte en un producto de exportación made in Centroamérica. Para muestra, pocos botones. ¿Qué mejores ejemplos de ese eterno regreso a la república bananera que la vulgaridad y el descaro con que Arnoldo Alemán, Presidente de Nicaragua, y Alfonso Portillo, Presidente de Guatemala, gobernantes de este nuevo milenio, el milenio de la supuesta modernidad, metieron mano en el erario? “Robándole a los pobres”, como bien ha dicho el presidente Abel Pacheco, al hablar de los recién estrenados escándalos de corrupción en Costa Rica, que ha alcanzado a dos anteriores presidentes de la República. En Costa Rica, ya se ve que un ex Presidente acusado de corrupción, con todo y su liderazgo político, y el prestigio de caudillo de su padre, como es el caso de Rafael Ángel Calderón, puede ser recluido en una celda de seis metros cuadrados en un penal para reos comunes, mientras espera juicio. En Nicaragua, Arnoldo Alemán es un reo condenado a 20 años de cárcel, fuera de la cárcel. Ha negociado su propia condición de reo. Éstas son las diferencias que salvan el prestigio de un país, su futuro institucional. Si una demócrata funciona verdaderamente como tal, el sistema de justicia obrará por su propia majestad, y esta democracia tendrá larga y saludable vida. Si por el contrario, la suerte de los corruptos depende de repartos de poder y de las componendas, y la justicia no es más que un peón en el tablero de quienes pactan, la fragilidad institucional seguirá haciendo que esa democracia siga apegada al trágico molde de la república bananera. Una marca exclusiva, con denominación de origen”.

##### **Una ley judicial aprobada “a la carrera”. (Fulvio Tijerino Pérez)**

“Ahora que la ley ha sido aprobada de forma festinada, respondiendo a los intereses de los dos partidos políticos, sin perjuicio de sus intereses partidarios y en detrimento de la administración de la Justicia con imparcialidad, debemos estar conscientes de que ésta no es la ley de la Carrera Judicial que el pueblo nicaragüense necesita, sino que es una ley del Poder Judicial hecha a la carrera para ahogar el clamor de justicia. Dicha ley debe indicar que los jueces y magistrados deben ser elegidos sin influencia partidaria y también debe prohibir que los mismos participen en actividades de tipo partidario o que emitan opiniones personales que revelen su inclinación partidaria; mucho menos que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 4 -

sus fallos reflejen alguna influencia partidaria”.

### **Por qué votar por Alejandro Fiallos. (Ivonne Lacayo de Fiallos)**

“Algunas personas dicen que mi esposo Alejandro Fiallos, candidato para Alcalde de Managua por la Alianza por la República, es confrontativo. Alejandro Fiallos no está solo, representa a un grupo de personas de diferentes partidos que han formado una Alianza donde todos comparten los mismos ideales y honestidad. La Alianza por la República (Apré) promoverá un cambio justo para beneficio de todos por igual. Es la única opción política que no representa a nadie más que al pueblo. Podemos este 7 de noviembre acabar con pactos que sólo daño nos hacen. Llamo a reflexionar y que en la intimidad de las urnas depositemos nuestro voto en la casilla 10. Dios y la Virgen están con nosotros; confiemos en Alejandro Fiallos, démosle la oportunidad. Yo no soy política, pero como esposa de Alejandro Fiallos puedo afirmar: Jamás hace una promesa que no cumple. Pregunten a quienes lo conocen. Alejandro cumple lo que promete. Es mi deber votar y lo haré como ciudadana, no como esposa. Por eso votaré por alguien que me ha demostrado que cumple con su palabra y le importa su pueblo. Votaré por un hombre de sólidos principios y honesto: Alejandro Fiallos”.

### **En letra pequeña. (Fabián Medina)**

“ESPEJO. Costa Rica ha dado lecciones a Nicaragua. En ese país hemos visto a los ex presidentes esposados respondiendo por los delitos de corrupción que aparentemente cometieron. Uno de ellos está en la cárcel, en una celda común y corriente. Los ministros que van apareciendo involucrados renuncian inmediatamente a su cargo, y los empresarios indiciados llegan a los juzgados con las manos esposadas. ¿Por qué eso no sucede en nuestro país? No se trata de refocilarnos en el escarnio que deben recibir esta gente, sino que cada quien pague como corresponde por los delitos que cometió. Sea quien sea. TORTILLA. Lo que pasa es que Nicaragua funciona como una tortilla. Hoy está de un lado y mañana estará completamente volteada. Así, los que hoy están arriba y deciden la suerte de los condenados, mañana temen estar abajo, pasando por el mismo trance. ¿Ustedes creen que Daniel Ortega en algún momento y en determinadas circunstancias no podría dar con sus huesos en la cárcel? ¿O el mismo Enrique Bolaños? Entonces, la lógica es: “Tratáme con cariño, que vos mañana podés estar aquí y yo allá”. Y así no se construye un país”.

### **El Nuevo Diario**

### **Candidatos a alcaldes, sin propuestas electorales, y sin profesiones. (Denis García Salinas)**

“Uno de estos domingos miraba uno de los debates entre los candidatos a alcaldes de un municipio, e inmediatamente me acordé del libro de Karlos Navarro, ¿A quiénes representan los diputados en la Asamblea Nacional? Hoy quiero comentarles sobre los candidatos a alcaldes de los diferentes departamentos y municipios del país. ¿Quiénes serán los que nos gobiernen desde el ayuntamiento en los próximos cuatro años? Por supuesto que serán hombres y mujeres con sus vicios, defectos y virtudes. Nadie es perfecto en la tierra para exhibir un currículo formidable que impresione al más despistado votante el próximo siete de noviembre, fecha de las elecciones municipales, que organiza, guía y supervisa el Consejo Supremo Electoral. Durante la dictadura de Anastasio Somoza era



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 5 -

práctica común y no era extraño que cuasi analfabetas fuesen alcaldes en el más remoto villorrio. Luego vino la revolución con su sello populista. Algunos de sus ministros, directores, diputados y alcaldes carecían de la educación necesaria para administrar y dirigir la República. Empezó el caos. Luego se profundizó con la guerra. En esa época bastaba rendir pleitesía a los ídolos sandinistas. No importaba capacidad, pues solo se requería ser leal y estar dispuesto a dar la vida por la revolución. En suma, los partidos siguen anteponiendo la lealtad al líder que la educación y capacidad de las personas para aspirar a cargos públicos. Mientras continuemos así, Nicaragua seguirá siendo una República bananera y tercermundista. Mientras no aprendamos de los errores de la historia, estaremos condenados a repetirlos”.

### **Los dos extremos en el lavado de dinero y la corrupción en AL. (Francisco J. Bautista L)**

“No voy a abordar el asunto desde la óptica jurídica, sino más bien como un fenómeno, desde su comportamiento y mecanismos operativos. La mayoría de las legislaciones nacionales e internacionales prefieren referirse al “lavado de activos” abarcando conceptos más amplio que no solo incluye el dinero o el activo circulante más líquido que es el efectivo mismo. Para efectos de estos comentarios nos referiremos estrictamente al dinero en sus formas de billetes, cheques, tarjetas de crédito, transferencias y demás equivalentes. Las transferencias de estos recursos financieros son cada vez más ágiles y pueden recorrer casi sin límite cualquier espacio gracias a las facilidades tecnológicas y al acceso a la información. Lo anterior implica que para poder realizarse necesita ciertos niveles de organización, no lo puede hacer una sola persona, se tienen que involucrar a grupos de personas naturales y/o jurídicas que se asocian precisamente para delinquir, obtener beneficio y lucro. No siempre el segundo nivel básico es consciente que está “lavando”, aunque a veces se pueden hacer los “ingenuos”, por cuanto establecen una relación de negocio de beneficio mutuo con los primeros, a veces con márgenes de ganancias extraordinarias, lo que muchas veces implica sigilo, confidencialidad y hasta hacerse de “la vista gorda” para preservar esa presunta relación comercial. Acciones nacionales e internacionales desde todos los foros en ambos extremos del problema son necesarias, es una responsabilidad compartida: sobre el que da y la ofrece, y el que la pide y la recibe; el que obtiene el dinero sucio y el que “ingenuamente” lo limpia”.

### **Tilapias: dos almuerzos gratis. (Sergio Torres Cruz)**

Diputados y candidatos a alcaldes: recojan este guante

“Más agradable que un almuerzo gratis... son dos. A solicitud de clientes y amigos asistí al Holiday Inn a dos eventos organizados por la empresa Nicanor, dueña de las jaulas para desarrollo de tilapias instaladas en el Cocibolca, en la Punta San Ramón e Isla de Ometepe. En ambas ocasiones, la empresa proveyó a los asistentes de alimentos y bebidas. El ecosistema del Cocibolca es tan frágil, que recientemente murieron millones de peces nativos por la ausencia de oxígeno disuelto en el agua. La ausencia de vientos que agitaran la superficie y oxigenaran este hábitat, ocasionó la mortandad por asfixia. Y si esto aún fuera poco, ni el Mareña ni los alcaldes, ni los candidatos ni los diputados de esta cuenca hídrica, han hecho nada por impedir que todos los días, la empresa Nicanor arroje cientos de toneladas de alimentos hormonales para sus peces, que con sus excrecias, finalmente se convierten en factor de crecimiento desproporcionado para plantas acuáticas que



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 6 -

substraen el oxígeno disuelto en el agua, indispensable para la vida de 500.000 toneladas de peces nacionales afectados por el nepótico negocio de Nicanor”.

### **Las casas de cartón. (Rodolfo Pérez García)**

“El problema de las casas de cartón no es un problema de izquierda, no es el sueño utópico por el que murieron miles, no es un problema de derechas tampoco aunque en sus promesas también dicen que acabarán con esas formas de vida, aunque rechacen el contenido de este tema como un paradigma ideológico. Y reitero que es un problema social que debería ser una plataforma obligatoria para cualquier partido político que pretenda participar en cualquier contienda, deberían de ser requisitos obligatorios además de los formales, y validados al igual que las firmas como un verdadero pacto social con los votantes. La mejor promesa de cualquier candidato, a cualquier puesto público, es tratar al menos de elaborar un plan realista en función de llevarlo poco a poco, pero comenzando en realidad con algo, de hacer la guerra a las casas de cartón, estoy seguro que se pueden gestionar los recursos para ello, compartir gastos y presentar alternativas de construcciones baratas y buenas, no es utópico, es cuestión de voluntad, de ponernos un rato, aunque sea pequeño, a oír cómo suena la lluvia, sobre esos techos de cartón, a no escuchar esta música como algo desfasado, porque ahí está el grave error, nada es desfasado mientras siga siendo solo una promesa de campaña”.

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

#### **Bolaños advierte que FMI podría reducir asistencia. (Pág. 3 A)**

+Llama a diputados a no seguir haciendo “travesuras”, como la reforma al Presupuesto.

#### **+Aleman y Ortega, los más desagradables. (Pág. 4 A)**

+Todos los conocen. Más de un 95 por ciento de la población nicaragüense sabe quiénes son los ex presidentes Arnoldo Aleman y Daniel Ortega, pero los que saben parece no gustarles porque a más de un setenta por ciento de los ciudadanos les desagradan.

#### **+La Prensa presenta fotografía de Byron Jerez con Dionisio Marengo. (Pág. 4 A)**

+El 2 de mayo del 2002, La Prensa logró esa imagen en la que Byron Jerez, sale del Canal 4, acompañado del hoy candidato sandinista Dionisio Marengo. En ese momento el procurador Alberto Novoa confirmó que un emisario de Ortega lo llamó para conocer del caso de Jerez y se comentó que los sandinistas le ofrecieron a Jerez la libertad a cambio de que hundiera al ex presidente Arnoldo Aleman.

#### **+Ortega reitera ataques contra Bolaños. (Pág. 5 A)**

+Luego de advertir que el Frente Sandinista de Liberación Nacional, FSLN, “no va a responder a los ataques sucios y bajos de nuestros adversarios políticos”, el secretario general de dicho partido, Daniel Ortega Saavedra, la emprendió nuevamente contra el presidente Bolaños al acusarlo de corrupto y de “ser cómplice de la huaca... pues cuando él admitió del robo que le hicieron al pueblo, Bolaños estaba admitiendo que fue cómplice de Aleman porque fue vicepresidente del gobierno de éste”, dijo Ortega en el acto de cierre de campaña a eso de las 10:00 de la noche el pasado martes



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 7 -

26 de octubre en la Plaza de la Independencia de La Gran Sultana.

### El Nuevo Diario

#### **+Tensión oficialista en Masaya. (Pág. 4 A)**

+Perorata de Bolaños contra alcalde Iván Hüeck.

+“Ustedes eligieron un alcalde que no sirve ni para arrear patos cagones”, critica duramente Bolaños

+Reunión urgente en la casa del candidato de APRE y poco tiempo después renuncia presidente departamental del PLC.

#### **+Bolaños estima vetar reforma presupuestaria. (Pág. 3 A)**

+Advierte que diputados actuaron con demagogia al dar subsidio a transportistas en 50% más de lo negociado.

#### **+Riesgo país se dispara. (Pág. 5 B)**

+Desorden en poderes del Estado ha deteriorado estabilidad política y social.

+Tasa de inflación llega al 7% entre enero y septiembre.

+Promocionada visita a Libia fue fallida, pues Gaddafi no condonó nada.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

#### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses y Nubia Duarte

Invitado: Comandante Edén Pastora (Candidato a alcalde de Managua por el PLI)

Tema: Programa de gobierno municipal

+Pastora habló sobre su propuesta de gobierno municipal, en la que no promete mucho, pero si se compromete a trabajar en beneficio de los managuas.

+Pastora aseguró que si no logra ni el 10% de los votos, se va a dedicar a pescar el resto de su vida.

+Sobre las declaraciones de Dionisio Marengo, quien aseguró que Pastora estaba vendiéndose al APRE por un millón de córdobas, Pastora dijo que eso no es más que una campaña sucia “y si eso es lo que quieren, eso tendrán”.

#### **CDNN 23**

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: José Ley Law (director de Negocios de Unión FENOSA) / Miriam Argüello (Miembro de la Convergencia Nacional)

Tema: Incremento a la tarifa eléctrica / Campaña municipal

+Ley explicó que la solicitud de incremento en la tarifa eléctrica se debe a los costos de producción, los precios de los combustibles y otros.

+Ley afirmó que sí habrá un aumento en la tarifa “pero se está haciendo todo lo posible para que este incremento sea el menor posible”.

+Argüello opina que el Presidente Enrique Bolaños tiene que decir: “aquí están mis pruebas a las



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 8 -

instituciones que corresponde”. Agregó que cuando vio el “show” que montó el Presidente Bolaños le recordó cuando Luis Somoza tuvo una crisis y entonces lo que se le ocurrió decir fue “se nos llevan Morocón”, para distraer la atención de los nicaragüenses.

+Argüello considera que se debe estudiar muy bien cómo debe hacerse el diálogo nacional, porque en un diálogo de esta naturaleza deben participar aquellos sectores que inciden verdaderamente en las soluciones de la vida nacional, para abrir puertas a algo más amplio, pero no se puede imponer la agenda del diálogo.

### Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitados: Adonai Jiménez (Dir. Asuntos Electorales – CSE) / Dra. Vivián Zúñiga

Tema: Elecciones municipales / Ley de participación ciudadana

+El Sr. Jiménez explicó que en cada mesa electoral existe un Padrón Electoral y sólo las personas que aparezcan en esa lista podrán votar.

### Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Ernesto Robleto (Publicista)

Tema: Retos de la publicidad

## PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

### Radio 15 de Septiembre

Programa: **Desde la derecha**

Director: José Payán

Tema: Elecciones municipales

+Payán volvió a mencionar que los Pellas “pueden salir pegados” y reiteró que no pagaron los impuestos del edificio que construyeron.

+Dijo que están investigando a Eduardo Montealegre, porque fue jefe de campaña de Don Enrique.

### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Comentario sobre política nacional

+Según Miranda, la “policía secreta de Nicaragua” tiene suficiente información que prueba que el actor intelectual de la supuesta bomba en el Centro Comercial de Metrocentro, es un funcionario del gobierno, pero no dijo el nombre.

+Dijo que si Don Enrique quiere diálogo, será hasta después de las elecciones “y eso si hay condiciones y si no ha caído preso”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 9 -

+Miranda expresó: “Si decimos que está pegado con los delitos electorales es porque el FSLN está bien informado y se lo dice Daniel Ortega.

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Diputados del PLC y el FSLN desconocen la comisión especial para la destitución del Presidente Enrique Bolaños, conformada por diputados de la bancada de Camino Cristiano, y anunciaron que en la próxima sesión plenaria cambiarán a sus integrantes. Al respecto el diputado Edwin Castro dijo que las comisiones especiales o de investigación definen su ámbito de acción y conformación en el pleno de la Asamblea Nacional. La periodista agregó que el próximo 9 de noviembre habrá plenario y además de cambiar nombres, ampliarán la comisión de cinco a ocho miembros. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+El ex presidente de la CSJ, Alejandro Serrano Caldera, considera que la integración de la comisión especial de destitución del Presidente Bolaños no tiene intención de beneficiar a nadie, contrario a los señalamientos de las bancadas del PLC y FSLN. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El diputado Enrique Quiñónez expresó que el Plenario puede destituir a la actual Junta Directiva de la Asamblea Nacional y elegir una nueva, esto por el abuso de autoridad en que la diputada Delia Arellano ha caído, al querer que ocho diputados se sometan y acepten la Comisión Especial para analizar el caso del Presidente Bolaños. Por su parte la diputada Arellano asegura que la comisión está legalmente conformada y que será el plenario el que decidirá si se acepta o no la resolución que dicha comisión emita al respecto. Arellano negó haber recibido algún favor del Presidente Bolaños, como lo asegura el diputado Enrique Quiñónez. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El diputado Wilfredo Navarro manifestó que la bancada liberal no se va a prestar al juego del Presidente Bolaños, de usar el diálogo nacional como una cortina de humo para evadir sus responsabilidades por la corrupción. Agregó que ellos están abiertos al diálogo pero que no es necesaria la presencia del Presidente Bolaños, porque no tiene capacidad política para implementar las decisiones. “El PLC y el FSLN son más que suficientes, pues tienen 80 votos para destituir al Presidente y mandarlo a la cárcel por corrupto, y hacer los cambios que el país necesita”, expresó Navarro. **(Noticiero Independiente, Canal 8/ Noticias 12, Canal 12)**

+La diputada Jamileth Bonilla dijo que no cree que Arnoldo Alemán le haya pedido a Daniel Ortega que le obstaculice el camino a la silla presidencial a Eduardo Montealegre, por lo que considera que lo publicado en un periódico es una calumnia. Bonilla dijo que Montealegre debe trabajar duro para ganarse una candidatura presidencial por el PLC. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Contralor Guillermo Argüello Poessy dio que la CGR no tiene ningún tipo de investigación o incriminación de delitos electorales contra el ex canciller Eduardo Montealegre. En otro tema Poessy comentó que él no puede caminar y mucho menos puede perseguir a alguien, esto en alusión a las declaraciones del Presidente Bolaños, quien dijo que el contralor tiene una persecución en su contra. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Procurador Alberto Novoa dijo que Leonel Téller está buscando un pelo en la sopa, al denunciar al Presidente Bolaños por delitos electorales el día que rindió cuentas de su campaña electoral.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 10 -

### (Noticieros CDNN, Canal 99)

+El juez David Rojas suspendió la inspección a BANCENTRO, relacionada a los delitos electorales, y la reprogramó para el próximo 3 de noviembre. **(Noticieros CDNN, Canal 99)**

+El Ministro de Gobernación, Julio Vega, dijo que el Presidente Enrique Bolaños ya envió a la Asamblea Nacional, con carácter de urgencia, una reforma a la Ley de Transporte colectivo, para que se establezca el transporte diferenciado. **(Telediario 10, Canal 10)**

+A pesar de las restricciones presupuestarias en los diferentes sistemas penitenciarios del país, los funcionarios de Tipitapa tienen que continuar resguardando al reo Arnoldo Alemán, quien se encuentra interno en el Hospital Militar por una cirugía menor en una mano. Monseñor Amado Peña hizo un llamado a la reflexión para que exista igualdad de privilegios para todos los privados de libertad. Según el Prefecto Carlos Sobalvarro, el gasto generado para brindarle seguridad al ex Presidente Arnoldo Alemán es excesivo, pero tienen que cumplir con el mandato judicial. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+La Subdirectora de TELCOR, Ana Nubia Alegría, dijo que están estudiando la medida de ENITEL, que pretende cambiar la fecha de facturación. Sin embargo indicó que esta medida difícilmente causaría perjuicio a los usuarios, pero será hasta la próxima semana que se emitirá un dictamen sobre el caso. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Ministro de Educación, Silvio De Franco, confirmó el aumento salarial de 400 córdobas para los maestros. De Franco considera que el tema del 6% debe ser incluido en el diálogo nacional. **(Noticias 12, Canal 12)**

+Observadores electorales nacionales están inconformes por los artos. 10 y 16 del Reglamento Electoral, porque se refieren al requerimiento del Record de Policía Nacional y el cobro por las credenciales. Según IPADE y Ética y Transparencia esto limita la labor de quienes observan las elecciones. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El PLC se opone a una disposición del CSE que impide al ciudadano votar en una Junta Receptora de Votos, donde no aparezca su nombre en el Padrón Electoral. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Según una encuesta realizada por el RUCFA, de la UNAN-Managua la intención de votos es la siguiente:

Nicho Marengo	46%
Pedro Joaquín Chamorro	25%
Alejandro Fiallos	18%
Edén Pastora	6%

### (TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)

+El jefe de campaña de Pedro Joaquín Chamorro, Luis Rivas, dio a conocer una encuesta que hizo el PLC y que refleja a Chamorro como el ganador de la Alcaldía de Managua, con un 34% y da a Dionisio Marengo el 29.7% y a Alejandro Fiallos un 6%. **(Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El Canal 10 y la UNI realizaron una encuesta en León, Matagalpa y Managua, cuyos resultados fueron:

	Managua	Matagalpa	León
FSLN	34.9%	36.7%	31%
PLC	20%	18.2%	20.6%
APRE	11.9%	1.4%	2.6%
PLI	2.8%	---	---

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:37

PAG - 11 -

Indecisos 28% 15% 23%

(Telediario 10, Canal 10)

+Supuestamente el APRE, PRN y MUL firmaron una alianza con el PLC en el municipio de Ciudad Sandino. La alianza la firmaron Adolfo Silva por APRE, Marina Cortez por MUL y José Benito Cáceres por PRN. (Noticias 12, Canal 12)

### PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Adonai Jiménez Dir. Asuntos Electorales – CSE	Elecciones Municipales	Voto 2004	Canal 12